
„Мир забывает о Чернобыле..."
Международный журнал «Нэшел Джиографик», из

дающийся ежемесячно в США, можно сравнить с когда- 
то популярным в СССР журналом «Вокруг света». По 
нятно, что по качеству бумаги и полиграфического ис
полнения американское издание впечатляет намного 
сильнее. А вот область интересов у него примерно та 
же. Журнал популярен во всем мире и имеет тираж 
10 миллионов экземпляров.

В начале марта для сбора материала о сегодняшних 
проблемах зоны отчуждения в Чернобыле побывали 
заместитель редактора журнала Майк ЭДВАРДС и фо
токорреспондент Татьяна Д ’Авиньён. Наш специальный 
корреспондент попросил гостей поделиться впечатле
ниями от увиденного в чернобыльской зоне.

— Меня это посещение 
повергло в уныние, — 
сказал Майк Эдвардс. — 
Очень удивило количество 
работающих здесь людей. 
Я и не думал, что пона
добится столько персонала. 
До приезда сюда я почти 
ничего не знал о прово
димых здесь научных ис
следованиях. Думаю, что 
самоотверженный труд 
этих людей заслуживает 
большого уважения. Лич
но я, как и многие люди 
в мире, испытываю страх 
перед работой в зоне ра
диационного загрязнения. 
Но, мне показалось, что 
тут люди совсем по-друго
му относятся к опасности, 
исходящей от радиации.

— Я — американка ук
раинского происхождения, 
— призналась Татьяна 
Д’Авиньён. — Для меня 
было трагедией узнать о 
том, что случилось здесь 
в 1986 году. Но, как это 
ни парадоксально звучит, 
именно благодаря этой 
трагедии весь мир узнал, 
что есть на земле такая

страна — Украина. С тех 
пор я только и думала, как 
мне поехать туда, — до
бавила Татьяна. — Мне 
нужно было увидеть все 
самой, потому что я вос
принимаю события очень 
эмоционально. Конечно, 
мне очень интересны на
учные данные. Но порази
ла прежде всего самоот
верженность людей, кото
рых я здесь встретила. Я 
воспринимаю их, как сол
дат, каждый день идущих 
в бой. Потому что, зная 
об опасности, они продол
жают работу. Печально 
смотреть на необработан
ные поля, брошенные до
ма, на пустые окна в При
пяти. Жутко было проез
жать вечером через этот 
мертвый, без единого ого
нька, город. Я думаю, мне 
как украинке еще больнее, 
чем моему коллеге.

В ответ на вопрос о 
предстоящей публикации 
в журнале статей о Чер
нобыле Майк Эдвардс по- 
.качал головой:

— Для меня это будет

нелегко. Статья должна 
получиться очень серьез
ная. В ней будут затрону
ты проблемы станции, 
«саркофага», здоровья лю
дей. Боюсь, что по некото
рым аспектам у меня не
достаточно . информации. 
Что происходит с людь
ми, пострадавшими от ато
мной катастрофы? Много 
ли будет случаев заболе
вания раком, особенно 
среди детей? Одно я знаю 
точно — о Чернобыле на
до писать. У себя в Аме
рике я чувствую, что мир 
забывает о чернобыльской 
трагедии. Может быть, это 
связано с распадом быв
шего Советского Союзіа? 
Но информация о Чернобы
ле теперь очень редко по
является в газетах. И ес
ли спросить первого встре
чного американца, знает 
ли он, что такое Черно
быль, то вряд ли он отве
тит положительно. Очень 
жалко, что такая катастро
фа осталась почти незаме
ченной в Америке на фо
не других мировых про
блем. Здесь так много по
учительного. Это и нам 
могло бы помочь при реше
нии аналогичных проблем, 
если таковые возникнут.

Я понимаю, что в своей 
статье смогу затронуть 
лишь верхнюю часть про
блемы, нижняя, глубинная, 
останется для нас сокры
той. А вообще-то интерес
но было бы пожить здесь 
несколько месяцев и даже 
лет.

Александр КАРАСЮК.


